
 

Protokoll zur Generalversammlung des Segelvereins Austrian 29er 

Class Association 2024 
 

Verfasst von Schriftführerin Mag. Dr. Gabriele Schauer 

Datum: Dienstag, 1.10.2024 / 19:00 

Ort: Online 
https://us02web.zoom.us/j/83076324075?pwd=BANsa1YdKxRRQBO9fJPglBbj9WCFSg.1 

Meeting-ID: 830 7632 4075 

Kenncode: 603270 

 

Beginn 19:04, beschlussfähig: 16 Personen anwesend (11 Mitglieder +3 Vorstandsmitglieder 

stimmberechtigt) 

 

Tagesordnung: 

• Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

• Genehmigung der Tagesordnung 

• Genehmigung des Protokolls der GV 2023  

• Berichte des Vorstandes 2023/24 

• Bericht der Kassierin  

• Bericht der RechnungsprüferIn 

• Entlastung Vorstand und Kassier  

• Behandlung und Beschlussfassung über den Antrag zur Änderung der Statuten  

• Wahl des neuen Vorstandes 

• Behandlung und Beschlussfassung über Anträge der Mitglieder  

• Vorschau auf 2024/25 

• Schließung der ordentlichen Hauptversammlung  

• Allfälliges –Diskussion 

 

Tagesordnung einstimmig genehmigt 

Protokoll der GV2023 einstimmig genehmigt 

 

Vorstandsbericht 2023/24 von Vize-Obfrau Alice Lang – ein Rück- und Ausblick 

 

Mit der Jugendmeisterschaft 2023 in Weyregg wurde ein neuer Vorstand gewählt, welcher fortan die 

Geschicke der Klassenvereinigung leitete.  



 
Neben einem funktionierenden ÖSV 29er-Kaderprogramms gilt es für die Klassenvereinigung 

vorrangig darum die Klasse in Österreich weiterhin zu positionieren und zu stärken, sowie 

Neueinsteigern mit Know-how zur Seite zu stehen.  

Trainings 

So wurde für den Herbst ein Training am Gardasee organisiert, welches für 6 Teams bei besten 

Bedingungen viel Fortschritte brachte. Auch die ÖSV Mannschaft war mit 4 Booten vertreten. 

Da der Wunsch in der Klasse bestand über den Herbst und Winter 2023/24 verteilt diverse Trainings 

in Slowenien abzuhalten, wurden diese organisiert mit Trainer- und Quartierbuchung, sowie 

Kalkulation der Kosten. Leider kam aus Teilnehmermangel bzw. krankheitsbedingt nur ein einziges 

der veranschlagten Trainings zustande.  

Mit neuer Energie startet das Jahr mit dem Ostertraining in Izola in Kooperation mit der ILCA-KV. 

Neben dem OESV-Kader-Team konnten zwei Klassenvereinigungs-Gruppen unter Anleitung von 

Stefanie Wech und Yannis Saje viele Erfahrungen sammeln und bei dem anschließenden Eurocup in 

Koper und Beweis stellen.  

Im Sommer fand ein Umsteigertraining am Achensee nach der Optimist-SP statt. Hier zeigte sich das 

rege Interesse an der Klasse und deren Angeboten. Die Vorteile des warmen Sommerwetters und die 

Synergie mit der Opti-SP sind wesentliche Aspekte, die es auch für 2025 zu berücksichtigen gilt. Von 

einem Umsteigertraining im Herbst ist der derzeitige Vorstand nicht überzeugt, da die Bedingungen 

für den Anfang nicht optimal sind. 

Zusätzlich wurde die Sendung einer KV-Gruppe zusätzlich zur Kadergruppe zur WM nach Aarhus 

organisiert. Dies wurde durch Yannis Saje und Johanna Schmidt betreut. Hierfür wurden von der KV 

Trainer:innen organisiert, Unterkünfte und Logistik, wobei hier die Unterstützung des OESV gegeben 

war. 

Für die Unterstützung des OESV im letzten Jahr möchte sich der Vorstand sehr bedanken. 

 

Regatten und Bestenliste 

Der Regattakalender 2024 wurde aus 7 SP-Regatten in Österreich zusammengestellt, wovon zwei SP-

Regatten bereits im Jahr 2023 abgehalten wurden. Dies stellt sich eigentlich als Glücksfall heraus, 

denn 2024 mussten drei Regatten wegen Hochwasser bzw. Teilnehmermangel abgesagt werden. 

Somit kommen 5 Veranstaltungen in die finale Wertung und es gibt keine Streichung von 

schlechtesten Wertungen in der Bestenliste. An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an alle Clubs, 

die uns so nett aufgenommen haben und tolle Events für unsere Segler abgehalten haben. 

Gratulation an Leo Uebelhör und seine Steuerfrau Marla Feichtenschlager, welche überlegen die 

Bestenliste 2024 gewonnen haben! 

Die Prämierung der Bestenliste konnte aufgrund der SP-Absage nicht wie vorgenommen bei der 

Siegerehrung in Seeham durchgeführt werden. Der Pokal wird aber übergeben und ein Foto auf die 

Homepage gestellt. 

Noch ein besonderes Highlight der Saison 2024 gehört erwähnt: Für vier Klassenvereinigungsteam 

wurde wie bereits erwähnt die Teilnahme an der Weltmeisterschaft in Aarhus (DEN) ermöglicht. 

Zusammen mit den 4 ÖSV-Kader-Teams ergab sich eine gute Gruppen-Synergie, und es konnten viele 



 
Erfahrungen im internationalen Feld gesammelt werden. Herzliche Gratulation zu den 

hervorragenden Ergebnissen bzw. auch guten Einzeltagesergebnissen.  

Folgende Lehren aus der Regattaplanung von 2024 ziehe ich persönlich für die Zukunft:  

• Die SP-Regatten dürfen anzahlsmäßig nicht zu viele sein, um sich nicht mit dem OESV-

Programm bzw. Int. Regatten zu überschneiden.  

• Wichtig ist es, Regatten dort anzusetzen, wo andere Jugendklassen vertreten sind, damit ein 

Zustandekommen auch bei zu wenig Meldungen gewährleistet wird.  

• Es sollte auch versucht werden Kooperationen mit Nachbarländern zu starten, um die 

Teilnehmerzahlen zu stärken.  

Resümee 

Wir merken bereits nach unserer ersten kurzen Amtszeit, dass die Zeitspanne im 29er alters- und 

gewichttechnisch stark eingeschränkt ist auf wenige Jahre. Viele Teams, welche nun bereits ein oder 

mehrere Saisonen erfolgreich im 29er gesegelt sind, werden heuer umsteigen. Es bleibt zu hoffen, 

dass alle Umsteiger die Zeit im 29er in guter Erinnerung behalten und später vielleicht als Trainer ihr 

Wissen an die nächste Generation weitergeben werden. Wir wünschen Euch auf Eurem weiteren 

Weg Alles Gute!   

Die nächste Saison startet somit mit einem „Generationenwechsel“ bei den 29er Teams. Als KV 

werden wir diese Situation wieder neu bewerten und auf die neuen Anforderungen reagieren. Auch 

im Vorstand gibt es Veränderungen. Ein herzliches Dankeschön an dieser Stelle an Alexander 

Haselberger, welcher nun über viele Jahre den Vorstand als Obmann erfolgreich geleitet hat. 

Zu guter Letzt möchten wir einen Aufruf an alle Mitglieder und ihre Eltern starten sich aktiv an der 

Vereinsarbeit zu beteiligen. Wir freuen uns über jede helfende Hand und jede Unterstützung. Es gibt 

noch viel zu tun für unsere Jugend! Neben der laufenden Regatta- und Trainingsorganisation 

möchten wir gerne die Internetpräsenz neu überarbeiten bzw. generell die Medienkanäle stärker 

bespielen. Vielleicht sieht hier jemand seine Stärke und kann uns dabei unterstützen.  

Wir danken für das entgegengebrachte Vertrauen im vergangenen Jahr! 

 

Bericht 2023/24 der Kassierin Birgit Uebelhör 



 

 

 

Bericht 2023/24 der Rechnungsprüfer Christiane Feichtenschlager und Yvonne Böckl 

Bereit zugesandt – wird vorgelesen  



 

 

Ausgang Abstimmung Anträge zur Entlastung der Kassierin und des gesamten Vorstandes: 

einstimmig angenommen 

 

Festlegung Mitgliedsbeitrag 2025 

Jahres-Mitgliedsbeitrag: 50€ (keine Erhöhung zu 2024) einstimmig angenommen 

 

Behandlung und Beschlussfassung über den Antrag zur Änderung der Statuten  

Entwurf Statuten vom 11.09.2024 

https://www.dropbox.com/scl/fi/d7q5pwjydssgftjiwwrjn/Entwurf-29er-Statuten-2024_11.09.2024.pdf?rlkey=uacnp58j4d8cmovp3253k403g&st=5ubhcoo9&dl=0


 
Ergebnis Abstimmung Antrag neue Statuten einstimmig angenommen  

 

Wahlvorschlag Vorstand 2024-2025 

• Alice Lang: Präsidentin 

• Gabriele Schauer: Schriftführerin 

• Birgit Uebelhör: Kassierin 

 

• Catharina Hauer-Saletu: Rechnungsprüferin 

• Bernhard Walzel: Rechnungsprüfer 

Weitere Wahlvorschläge sind nicht eingegangen! 

Wahlausgang: einstimmig angenommen 

 

Behandlung und Beschlussfassung über Anträge der Mitglieder  

Es sind keine Anträge eingegangen 

 

Vorschau auf 2024/25 

Geplant ist: 

• Herbsttraining, Einladung ist bereits erfolgt 

• Training zu Ostern in Izola 

• Wintertrainings müssen von den Landesverbänden organisiert werden, da dies die Kapazität 

des Vorstandes sprengt. Dazu gibt es in den nächsten Wochen ein Abstimmungsmeeting, 

damit wir hoffentlich beim Herbsttraining schon eine genauere Kalenderplanung für 2025 

haben. 

• Umsteigertraining geplant, Termin wird noch fixiert: Die Vorteile des warmen 

Sommerwetters und die Synergie mit der Opti-SP sind wesentliche Aspekte, die es auch für 

2025 zu berücksichtigen gilt. Von einem Umsteigertraining im Herbst ist der derzeitige 

Vorstand nicht überzeugt, da die Bedingungen für den Anfang nicht optimal sind. 

• Weiterhin Kooperation mit den Landesverbänden und dem OESV 

• Vorstandssitzungen und aktive Arbeit zur Förderung der Klasse 

 

Schließung der ordentlichen Hauptversammlung  

Sitzung endet um 19:30 

 

Allfälliges –Diskussion 

Stefan Sch.: Dank vom Verband, Zusammenarbeit wichtig – LSV und KV sollen gemeinsam arbeiten, 

damit Verband mitunterstützen kann (z.B. mit Motorboot) 



 
Stefan Sch.: SP wären wichtig zu segeln, hier sollten alle mitmachen, um diese durchzuführen und 

eine Kooperation mit anderen Nationen zu forcieren 

Stefan Sch.: Segler:innen, die nicht im Kader sind, können im Meeting bleiben, um Interessen 

auszuloten 

 

 


